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ФОК «Позитрон»: 
мечты сбываются

Так могут сегодня сказать жители микрорайона Элеконд, заводчане, организаторы спортивной работы как 
на нашем предприятии, так и в масштабах города. Для укрепления физической формы всех, кто ведет здоровый 
образ жизни, для проведения соревнований разных уровней открыл свои двери физкультурно-оздоровитель
ный комплекс «Позитрон».

Название само по себе уже несет позитивный характер восприятия. Известно, что позитрон -  это поло
жительно заряженная элементарная частица. Но сам комплекс -  это не частица, а значимая часть городской 
спортивной инфраструктуры: бассейн, тренировочные помещения для единоборств, занятий гимнастикой, тре
нажерный зал, большой зал для игр в баскетбол, волейбол, проведения массовых мероприятий. Современный 
уровень обустройства -  это не только его большие площади, но и наличие мобильных баскетбольных стоек, 
удобные сидения для зрителей, хорошая акустика.



2 -----------------
Именно этот зал 28 декабря 2023 

года стал местом торжественного от
крытия «Позитрона» с участием Главы 
Удмуртской Республики А.В. Бречало- 
ва, представителей Администрации 
города Сарапула, руководства и работ
ников Сарапульского электрогенера
торного завода и АО «Элеконд». До
брые слова и знаки признательности 
были адресованы строителям спорт
комплекса. Из уст Главы нашего реги
она прозвучала надежда, что следую
щим поводом для подобной встречи, 
возможно, будет открытие в Сарапуле 
Ледовой арены. А генеральный дирек
тор АО «Элеконд» А.Ф. Наумов осве
тил историю проекта: идея строитель
ства спорткомплекса родилась еще в 
2013 году, продвижение шло сложно. 
С мертвой точки реализация проекта 
сдвинулась лишь при содействии ру
ководства республики.

Главным событием презентаци
онного дня стал товарищеский матч 
между баскетбольными командами АО 
«СЭГЗ» и АО «Элеконд». Вспомним 
как это было. Зал наполнялся гостями 
праздника, болельщиками. Возникло 
решение взять экспресс-интервью. Во
прос: С какими чувствами пришли се
годня на открытие нового спортивного 
объекта, на товарищескую встречу по 
баскетболу?

Официальные лица: Денис Зуфа
рович Шакиров, заместитель Главы 
Администрации г. Сарапула по соци
альной сфере: «Испытываю чувство 
радости за Сарапул, и в то же время 
чувство большой ответственности. 
Хочется, чтобы все работало, действо
вало, чтобы «Позитрон» стал центром 
притяжения горожан».

Болельщики - работники предпри
ятий. В руках корпоративные флаги, 
лозунги, звуковые атрибуты болель
щика. Андрей Николаевич Пименов, 
спортсмен, работник АО «Элеконд»: 
«Долгожданное событие. Открыт со-

СОБЫТИЕ

временный спорткоплекс. Ждали-жда
ли, наконец, дождались!». Альберт 
Загидуллович Шайхутдинов, ветеран 
спорта: «Ощущение праздника! От
крытие «Позитрона» -  большая удача 
для спортсменов». Николай Евгенье
вич Креклин, Управление культуры, 
спорта и молодежной политики Ад
министрации г. Сарапула: «Приятно 
видеть обустроенный спортивный зал. 
Пусть это событие станет очередным 
шагом в развитии спорта в городе». 
Татьяна Викторовна Трубина, работ
ник АО «Элеконд»: «Волнуемся. На- 
демся, что наши в игре победят. Жела
ем им удачи!»

Сергей Владимирович Коротков, 
председатель первичной профсоюзной 
организации АО «СЭГЗ»: «Открылся 
новый современный комплекс, значит 
теперь будет больше возможностей 
для товарищеских встреч заводских 
команд наших предприятий». Еле
на Николаевна Пастухова, организа
тор спортивной работы АО «СЭГЗ»: 
«Волнуюсь за команду. Все ребята от 
станка. Рассматриваю эту игру как 
тренировочную, перед всеми теми, 
что будут еще впереди». Максим Жу
равлев, игрок баскетбольной коман
ды АО «СЭГЗ». Вопрос: баскетболом
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давно занимаетесь? -  «Со школьных 
лет». «Какое настроение перед игрой? 
-  «Жду победы!»

А в это время команды игроков на
чали парадное построение. Команда 
«Элеконд» в бело-синей корпоратив
ной спортивной форме: Дмитрий Бе
лицкий, Александр Федоров, Андрей 
Вечтомов, Леонид Тебеньков, Аркадий 
Карманов, Александр Глухов, Алексей 
Борисов, Иван Борисов, Руслан Кама
лов, Дмитрий Чухланцев, Сергей Ан- 
дрияшкин, Ринат Хафизов. Команда 
СЭГЗ в строгой гамме черно-белой 
классики. Объявляется судейский со
став: судьи категорий высших уров
ней, из г. Ижевска и г. Казани.

Вбрасывание мяча на поле выпол
нил Александр Владимирович Бреча- 
лов. Игра началась при самой актив
ной поддержке болельщиков.

Личные впечатления: Давно уже я 
не наблюдала в своем лице ярого бо
лельщика, эмоционально воспринима
ющего и сверхэмоционально реагиру
ющего на происходящее. В результате: 
голос сорван, но осталось чувство вос
хищения спортсменами обеих команд. 
Игра шла по нарастающей. В двух по
следних периодах под кольцом каждой 
из команд происходили настоящие 
сражения за мяч: натиск нападающих, 
стойкость защитников, скорость пере
мещения с одного поля на другое. Все 
это держало зрителей в состоянии по
стоянного напряжения.

Команда «Элеконд» уступила сво
им соперникам со счетом 17:21, но 
подарила болельщикам интересную 
темповую игру, продемонстрировав 
волю к победе и силу боевого духа. Да 
здравствует яркий баскетбол!

Радует, что у наших спортсменов 
теперь есть свои тренировочные пло
щадки и арены, где можно продемон
стрировать результаты большой подго
товительной работы.

Елена Сальникова
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ЛЮДИ ЗАВОДА 3

ЭКСПЕРИМЕНТАЛЬНАЯ ПРОВЕРКА ТЕХНИЧЕСКИХ РЕШЕНИИ -

в а ж н о е  з в е н о  п р о и з в о д с т в а
Завод в разные периоды своей истории как система производства, находящаяся в процессе постоянного 

развития, требует определенных изменений, обновлений в своих звеньях. Так, в целях ускорения работ по ме
ханизации и автоматизации технологических процессов 18 января 1972 года был создан отдел механизации и 
автоматизации. А 16 января 1974 года для проведения экспериментальных работ по автоматизации и механиза
ции производственных процессов, разработки и отладки электронных схем автоматики, запуска нового специ
ального технологического оборудования в этом отделе была создана лаборатория систем управления (ЛСУ). 
Прошло полвека. Время доказало важность организации названных звеньев производственной системы. Под
робнее об этом рассказывает начальник отдела автоматизации Шелкет Фаисович Хисматов, осуществляющий 
свою профессиональную деятельность в подразделении на протяжении тридцати двух лет.

Коллектив лаборатории, декабрь 2000 года. Нижний ряд: 
Владимир Анатольевич Кокорин, Алексей Борисович Киршин, 

Владимир Григорьевич Кобелев, Владислав Викторович Тепляков. 
Верхний ряд: Павел Михайлович Мальцев, Михаил Андреевич Седов, 

Михаил Николаевич Кремлев, Шелкет Фаисович Хисматов.

«В 1974 году в составе отдела 36 
была создана лаборатория для реше
ния проблемных конструкторских за
дач путем экспериментальной провер
ки технических решений. Изначально 
предполагались отладка программно
го обеспечения систем управления и 
текущие схемотехнические вопросы 
конструкторов-схемотехников, а по
скольку метод проб и ошибок оказался 
критерием истинности, это стало под
тверждением правильности создания 
лаборатории. В составе отдела перво
начально не было производственного 
участка, поэтому любые задачи, начи
ная от отладки программного обеспе
чения, заканчивая сопряжением узлов 
механических конструкций, проводи
лись в ЛСУ.

Сказать, что в любой работе ос
новной движущей силой являются 
люди, все равно что не сказать ничего 
применительно к этому случаю. Для 
решения задач указанного направле
ния от человека, даже фанатично инте
ресующегося данной тематикой, необ
ходима полнейшая мобилизация всех 
ресурсов инженерного мышления. В 
результате удается методом мозгового 
штурма реализовывать золотую сере
дину технического решения, в лучшей 
степени удовлетворяющего выполне
нию технологического процесса или 
конкретной операции.

Невозможно перечислить весь пер
сонал из числа тех, кто как в допере
строечные годы, так и в настоящее 
время, трудясь безупречно, посвя
тил себя решению зачастую взаим
но несовместимых вопросов. Можно 
вспомнить начальника бюро конструк
торского бюро электрооборудования

Алексея Михайловича Перевозчикова, 
который механику «оживлял» через 
электронику, занимался внедрением 
микропроцессорной техники. Один из 
первых на предприятии в своей работе 
он начал использовать компьютер.

Специалистами лаборатории си
стем управления в ранний период ее

Кадровые назначения
С 9 января 2024 года заместителем 

начальника энергоремонтного цеха 
назначен Андрей Александрович Чу- 
вашов. До этого он трудился в долж
ности начальника участка химводоо
чистки.

С 22 января 2024 года принят на за
вод и назначен заместителем началь
ника отдела капитального строитель
ства по проектированию, организации 
эксплуатации и ремонту зданий и соо
ружений Давит Левонович Оганян.
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Работники отдела автоматизации: Эдуард Феликсович Верховецкий, 
Шелкет Фаисович Хисматов, Вдадислав Викторович Тепляков, 

Михаил Николаевич Кремлев, Артем Геннадьевич Сурсков, 
Станислав Борисович Кустов, январь 2024 года.

истории работали: М.Н. Кремлев, В.В. 
Тепляков, В.А. Кокорин, В.Г. Волков, 
В.Б. Мельников, Е.Э. Сафронов, В.Н. 
Свинарев, В.Г. Кобелев.

В реалиях сегодняшнего дня поми
мо задач в соответствии с положением 
об отделе подразделение выполняет 
задачи существующего ранее произ
водства нестандартного оборудова
ния. В отличие от прошлого, когда 
действовали методом проб и ошибок, 
сегодня в основе лежит метод сквоз
ного проектирования - изготовления 
оборудования. Все требования основ
ного производства АО «Элеконд» вы
полняются в соответствии с утверж
денными мероприятиями и сроками. 
Как и в прошлом, основные вопросы 
в производственных процессах удает
ся решать исключительно с помощью 
индивидуального подхода к каждому 
работнику с учетом его личностных 
качеств.

Начальник конструкторского бюро 
электрооборудования Станислав Бо
рисович Кустов создает оборудование 
для тренировки конденсаторов на базе 
использования систем управления ми
рового уровня, измерители различного 
назначения. Рудольф Серапионович 
Баженов в свое время полностью пе
реоснастил испытательную лаборато
рию отдела технического контроля, с 
нуля разработал источник импульсно
го напряжения для технологии ней
трального травления фольги.

Ведущий инженер-конструктор

Эдуард Феликсович Верховецкий, 
представляя уже более молодое поко
ление в деятельности этого направле
ния, является примером преемствен
ности в работе. На его счету отладка 
и запуск в эксплуатацию более ста ис
пытательных источников для лабора
тории отдела технического контроля.

По-прежнему успешно трудится 
ведущий инженер-конструктор Ми
хаил Николаевич Кремлев. Среди его 
конструкций особенно заметно отли
чается дозатор ГК4, более тридцати 
лет работающий в основном производ
стве сборочного цеха 04. В направле

нии развития автоматических систем 
управления значимую оценку полу
чили работы ведущего инженера-про- 
граммиста Артема Геннадьевича Сур- 
скова.

В целом весь коллектив отдела 36 
вносит весомый вклад в развитие на
шего предприятия».

Надеемся, что число новых идей 
и решений будет неуклонно расти, а 
их экспериментальная проверка будет 
давать только положительные резуль
таты.

Елена Сальникова

А КЦ И О Н Е Р Н О Е  О БЩ ЕСТВО

ЗНАЕТЕ,
ЧТО МОЖНО
УЛУЧШИТЬ?
Пишите свои ПРЕДЛОЖЕНИЯ
по улучшению
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НАЦПРОЕКТ 5

Бюро развития производственной системы.
Итоги 2023 года

В течение последних четырех десятилетий принципы бережливого производства активно применяются 
ведущими компаниями -  от малого бизнеса до мегакорпораций во многих странах. В России распростране
ние бережливого производства началось с 2003-2004 гг. с первых проектов повышения эффективности на не
скольких предприятиях. Сейчас бережливое производство перестало считаться диковинкой. Это повседневная 
практика тысяч российских компаний, которые хотят успешно конкурировать на мировом рынке. Более того, 
данный период стал частью национального проекта «Производительность труда».

АО «Элеконд» стало участником национального проекта в октябре 2020 года, и с тех пор сотрудники бюро 
развития производственной системы совместно с работниками, которые активно поддерживают внедрение ин
струментов бережливого производства, занимаются развитием производственной системы предприятия.

Итоги работы бюро в 2023 году радуют.

В апреле на базе АО «Элеконд» 
был создан Корпоративный центр 
опережающей подготовки (далее -  
КЦОП). Благодаря этому были выпол
нены важные мероприятия:

1. Создан корпоративный стандарт 
мастера участка сборочного цеха 06 с 
описанием конкретных действий ра
ботника и методикой их оценки;

2. Разработана программа обуче
ния в рамках повышения квалифика
ции мастерского состава;

3. Проведено обучение масте
ров участков, начальников участков 
сборочного цеха 06 по программам: 
«Пожарная безопасность» - 9 чел., 
«Охрана труда» - 107 чел., «Арсенал 
руководителя» - 84 чел.

В октябре была сформирована ра
бочая группа по реализации проекта 
«Внедрение адресного хранения и си
стемы 5С в складском хозяйстве энер
горемонтного цеха». Активно ведется 
работа по сортировке содержимого 
кладовых помещений в соответствии 
с первым шагом системы 5С; измене
нию планировки одного из помещений 
складского хозяйства; подбору систем 
хранения и стеллажей. Результатом ра
боты станет преображение складского 
хозяйства энергоремонтного цеха.

Внутренние тренеры предприятия 
Н.А. Шайхутдинова, А.В. Козлова, 
Л.В. Злобина, Т.А. Порсева, К.А. Дуле- 
сова обучили заводчан инструментам 
бережливого производства: «Система 
5С» - 784 чел., «Картирование» - 29 
чел., «Адресное хранение» - 11 чел., 
«Реализация проектов по улучшению» 
- 5 чел. Итоговое количество обучен
ных за 2023 год - 921 человек.

В рамках реализации национально
го проекта «Производительность тру
да» Региональный центр компетенций 
Удмуртской Республики регулярно 
обучает персонал нашего предприятия 
на учебно-производственной площад

ке «Фабрика про
цессов» и учеб
но-практической 
площадке «Фа
брика офисных 
процессов». За 
2023 год обучение 
здесь прошли:
«Фабрика процес
сов» - 40 работ
ников АО «Эле
конд», «Фабрика 
офисных процес
сов» - 18.

Бюро по раз
витию производ
ственной системы 
не оставляет без 
внимания пробле
мы, с которыми 
обращаются со
трудники через 
доску решения 
проблем либо 
через лист реше
ния проблем. В 
сборочном цехе 
06 был озвучен вопрос длительного 
оформления сопроводительной доку
ментации на фольгу, отправляемую 
в центральную заводскую лаборато
рию в связи с окончанием срока хра
нения. Уполномоченный по ППУ и 
ЛРП сборочного цеха 06 зафиксировал 
действия распределителя работ и вы
явил следующие проблемы: несоот
ветствие номера сопроводительного 
листа в КИС «Олимп» и на бумажном 
носителе, допущение ошибок при пе
реписывании данных и заполнении 
электронной таблицы, неоднократное 
дублирование информации. Выявлен
ные недочеты были решены автомати
зацией оформления служебной запи
ски на перепроверку фольги и бумаги в 
системе «Олимп». Время оформления 
документации сократилось на 60%.

Также удалось исключить ошибки при 
заполнении и дублировании информа
ции вручную.

Согласно Положению по орга
низации сбора проблем в АО «Эле
конд», утвержденному приказом от 
02.12.2021 г. № 231/ОД, любой сотруд
ник может оформить, в том числе ано
нимно, лист решения проблем.

Благодаря вовлеченности трудово
го коллектива предприятия в процесс 
улучшения системы производства уда
ется оперативно решать заявленные 
вопросы. Будем надеяться, что эта 
тенденция будет продолжена в 2024-м 
и последующие годы.

Начальник бюро развития 
производственной системы 

планово-экономического отдела 
Н.А. Франк
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Разные формы 
поддержки инициатив

В очередной раз основанием для публикации стали факты, взятые из летописи, которая ведется в АО «Эле- 
конд»: январь 2009 года - подведены итоги объявленного на предприятии в предыдущий год конкурса идей, 
организованного отделом кадров. Призерами конкурса признаны: заместитель начальника отдела информа
ционных технологий А.В. Четвериков - победитель; начальник бюро энергомеханического отдела В.Н. Сомов 
- второе место; инженер-технолог отдела танталовых и ниобиевых конденсаторов Д.Н. Реут - третье место. 
Представленные на конкурс идеи включены в план ОТМ на 2009 год.

Защита идей по улучшению деятельности предприятия участниками конкурса, 
2009 год. Елена Анатольевна Калимулина, Александр Викторович Степанов, 

Александр Григорьевич Балабанов, Светлана Леонидовна Щеголева,
Зоя Гаяровна Абызова, Любовь Геннадьевна Сандалова

Чтобы узнать подробности, мы 
связались по телефону с Еленой Ана
тольевной Калимулиной (сейчас - Гре- 
дасова), в 2004-2009 гг. возглавлявшей 
отдел кадров, инициатором конкурса 
идей.

Елена Анатольевна была в числе 
тех молодых и энергичных работни
ков завода, по чьей инициативе в 2001 
году в ОАО «Элеконд» создана моло
дежная организация. Она стала пер
вым председателем заводского Совета 
молодежи. Позже эстафету лидерства 
приняла Зоя Гаяровна Абызова.

Е.А. Калимулина: «Будучи еще 
специалистом отдела кадров, на од
ном из промышленных предприятиях 
республики я познакомилась с практи
кой проведения научно-технических 
конференций. Это был конкурс, орга
низованный для молодых разработчи
ков: инженеров, конструкторов, тех
нологов. Тогда своими впечатлениями 
поделилась с генеральным директором 
ОАО «Элеконд» В.С. Конышевым. 
Надо отметить, что Владимир Сергее
вич активно поддерживал инициативы, 
даже если они на первый взгляд каза
лись нереальными. Посоветовавшись, 
мы решили, что в нашем случае это бу
дет конкурс идей, в котором могли бы 
принять участие не только инженеры и 
технологи, но и представители других 
профессий завода. Предложения, по
ступившие от инженеров и технологов 
рассматривал главный инженер Алек
сандр Викторович Степанов. Но свои 
идеи предлагали и другие работники 
предприятия. Помню, что Светлана 
Леонидовна Щеголева предложила 
идею раздельного сбора мусора. Это 
сегодня мы уже привыкли к подобным 
экологическим практикам, наличию 
специальных контейнеров. А тогда 
идея всем понравилась. Известно, 
что делопроизводство подразделений 
предприятия сопряжено с большим 
количеством бумажных отходов».

Конкурс идей проводился в 2006 
и 2009 годах. Если в первом конкурсе

новые инициативы исходили в основ
ном от молодых специалистов, то при 
повторном проведении среди участни
ков возрастных ограничений уже не 
было.

Вспоминает начальник централь
ной заводской лаборатории Любовь 
Геннадьевна Сандалова, участник 
двух конкурсов идей: «В ходе первого 
конкурса мое предложение касалось 
процесса окраски изделий, а точнее 
по применению краскопульта для на
несения лакокрасочных материалов 
на конденсаторы на участке покраски 
цеха 01. Конструкция сопла краско
пульта выполнена таким образом, что 
лакокрасочный материал (ЛКМ) рас
пределяется в пятне факела, снижая 
риск образования подтеков. Оптими
зированная конструкция распылитель
ной системы обеспечивает понижен
ный расход воздуха, а в связи с тем, 
что распределение материала произ
водится точно с малым диапазоном 
факела, происходит экономия расхода 
ЛКМ до 70%. Экономические расчеты 
производила Гульнара Вакилевна Ка- 
ерова. Была разработана программа, 
приобретен краскопульт и внедрен в

производство. В последующий период 
заготовительный механоштамповоч
ный цех неоднократно закупал такие 
краскопульты.

Для второго конкурса идей со
вместно с Людмилой Сергеевной 
Фофановой, технологом отдела 33, 
предложена и опробована мастика для 
устранения ложной течи на сварном 
узле в изделии К53-7. К сожалению, в 
процессе длительного внедрения (дли
тельность испытаний) материал был 
снят с производства ввиду дороговиз
ны его составляющих».

В настоящее время руководство 
АО «Элеконд» приветствует большие 
и малые инициативы, содействующие 
развитию предприятия. Уже не пер
вый год предложения заводчан в этом 
направлении не просто внимательно 
рассматриваются, но и материально 
поощряются. За 2023 год к рассмо
трению было принято девять предло
жений, из них внедрено шесть. За год 
поощрительные выплаты сотрудникам 
за предложения по улучшению соста
вили более 65 тысяч рублей.

Елена Сальникова
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В ПРИОРИТЕТЕ - ЗДОРОВЬЕ РАБОТНИКОВ
Здоровье наших заводчан давно перестало быть сугубо их личным делом. Руководство АО «Элеконд» при 

активном участии профсоюзного комитета регулярно внедряет программы по оздоровлению трудового кол
лектива. Это и выделение путевок в ведущие санатории, профилактории страны, направление работников на 
сложные медицинские обследования в рамках страховых программ, приобретение лекарственных средств осо
бо нуждающимся работникам, предоставление диетического питания в заводской столовой работникам с хро
ническими заболеваниями.

Благодарим врачей БУЗ УР «Первая республиканская клиническая 
больница МЗ УР» за чуткое отношение к вопросам оздоровления ра
ботников АО «Элеконд»: эндокринолога Марию Викторовну Моисееву, 
гастроэнтеролога Елену Сергеевну Шубникову, пульмонолога Татьяну 
Анатольевну Кочергину, невролога Романа Константиновича Егорова, 
кардиолога Анжелику Вячеславовну Генохову.

Отрадно, что к числу полезных и 
важных традиций добавилась органи
зация на предприятии медицинских 
приемов приглашенными специали
стами. Только в рамках программы 
«Онкодесант» нескольким заводчанам 
поставлен диагноз на ранних стадиях. 
Благодаря этому они своевременно 
прошли необходимый курс лечения. 
Как известно, ранняя диагностика 
дает шанс на выздоровление без по
следствий для всего организма, помо
гает предотвратить прогрессирование 
заболевания, переход его в хрониче
скую стадию и уменьшить риск разви
тия сопутствующих заболеваний.

В прошлом году в рамках диспан
серизации на базе заводского здра
впункта, проведенной сотрудниками 
Сарапульской городской больницы, 
работники получили развернутую 
информацию о состоянии своего здо
ровья. По показаниям анализов и об
следований терапевт дал необходимые 
рекомендации на дальнейшее облечи- 
вание. Такие мероприятия получили 
положительный отклик и были высоко 
оценены заводчанами из-за удобства и 
значительной экономии времени.

Идея пригласить на предприятие 
других врачей - узких специалистов 
вынашивалась давно. Тем более, что 
пожелания высказывали сами заводча
не. Показания для таких консультации 
есть у многих: нестабильное артери
альное давление, непроходящий ка
шель, болевой синдром, который чаще 
всего просто купируется таблетками, 
но не изучается подробно. Желание 
посетить врача есть, но времени на 
это как всегда не хватает. Да и в наше 
время попасть на прием к светиле ме
дицины, тем более республиканского 
уровня, не так то просто.

После переговоров с министер
ством здравоохранения Удмуртии 
просьба была удовлетворена, долго
жданный приезд врачей для оказания 
специализированной медицинской 
помощи работникам АО «Элеконд» 
был организован. Специалисты БУЗ 
УР «Первая республиканская клини
ческая больница МЗ УР» - кардиолог,

эндокринолог, гастроэнтеролог, невро
лог, пульмонолог - приехали к нам 24 
января 2024 года. Каждому был обору
дован отдельный кабинет для приема, 
все строгие требования были соблюде
ны.

Консультации врачей велись це
лый день, было принято 82 работника. 
Все пациенты принесли с собой ре
зультаты необходимых анализов, об
следований в поликлиниках по месту 
жительства, предыдущие назначения 
врачей. К встрече с республиканскими 
специалистами всех тщательно гото
вила заведующая здравпунктом Елена 
Александровна Мерзлякова.

В отведенные 20 минут прием мало 
у кого уложился. Кто-то провел в каби
нете специалиста и 40 минут. Как от

метили элекондовцы, все врачи были 
очень внимательными, сосредоточен
ными, неравнодушными к проблемам 
пациентов. Консультации прошли в 
конструктивном ключе, выписаны 
рекомендации по облечиванию, на
значены необходимые препараты. Ра
ботников, которым требуется дальней
шие диагностика и консультирование 
в виду сложности случаев, каждый 
специалист взял «на карандаш» для 
повторного приема в г. Ижевске.

По словам председателя профсо
юзной организации О.А. Фатеевой, в 
виду востребованности и важности 
мероприятий по оздоровлению со
трудников подобные программы будут 
продолжены.

Юлия Лошкарева
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Сарапульский политехнический институт - единственное государственное высшее учебное заведение в на
шем городе, на протяжении многих лет являющееся кузницей кадров для предприятий, учреждений и органи-

Здание Сарапульского политехнического института, ул. Красноармейская, 93

Сохраняя традиции, уверенно 
смотрим в будущее

За годы своей истории СПИ дал пу
тевку в жизнь не одной тысяче высо
коквалифицированных специалистов. 
Выпускники вуза составляют цвет 
отрасли машиностроения Сарапула, 
Удмуртии и близлежащих регионов. 
Занимают должности руководителей 
предприятий и подразделений, ве
дущих специалистов. Трудятся пре
подавателями учебных заведений, 
проектировщиками, экономистами, 
технологами, программистами.

В настоящее время Сарапульский 
политехнический институт - это со
временное, динамично развивающее
ся, отвечающее самым высоким тре

бованиям высшее учебное заведение, 
в структуру которого входят кафедры 

«Технология машино
строения, металлорежу
щие станки и инструмен
ты», «Конструирование 
и производство радиоап
паратуры», «Экономика 
и гуманитарные науки».

Обучение в вузе ве
дется по очной, очно-за
очной и заочной формам 
на бюджетной и вне
бюджетной основе. На 
сегодняшний день выс
шее образование в СПИ 
получают 686 человек, 
из них 514 - это студен
ты заочного отделения, 
92 - очно-заочного и 80 
- очного.

О б р а з о в а т е л ь н ы й  
процесс в институте 
обеспечивает опытный 
професс орско-препо
давательский состав. 
Более 70 процентов 
преподавателей имеют 
кандидатские и доктор
ские степени. В обуче
нии студентов участвуют 
ведущие специалисты 
градообразующих пред
приятий Сарапула и 
Ижевска, преподаватели 
Удмуртского государ
ственного университе
та, Ижевского государ
ственного технического

университета имени М.Т. Калашни
кова, Удмуртского государственного 
аграрного университета.

Благодаря слаженной командной 
работе администрации, профессор
ско-преподавательского состава, со
трудников вуза, которые чтут славные 
традиции, заложенные предшествен
никами, в Сарапульском политехниче
ском институте ежегодно открываются 
новые востребованные направления 
подготовки студентов. Так, в текущем 
учебном году вузом по программе ба
калавриата было лицензировано на
правление «Электроэнергетика и элек
тротехника» с профилем подготовки 
«Электромеханика», по которому уже 
в период летней приемной кампании 
2024 года будет осуществлен набор.

Магистр - это звучит гордо!
Конец ноября 2023 года в Сара- 

пульском политехническом институте 
ознаменовался знаковым событием: 
впервые за всю историю вуза состо
ялся выпуск магистров. Магистран
ты прошли обучение в очно-заочной 
форме на кафедре «Технология маши
ностроения, металлорежущие станки 
и инструменты» по профилю «Тех
нология машиностроения» направ
ления обучения 15.04.05 «Конструк
торско-технологическое обеспечение 
машиностроительных производств».

Преподавателями и студентами 
была проведена большая подготовка 
к защите выпускных квалификацион
ных работ, выполненных в тесной свя
зи с предприятиями и организациями 
региона.

В 2023 году институт приобрел отечественный 
учебный токарный станок с ЧПУ «Юниор-Т», ко
торый установлен в именной лаборатории АО «Са
рапульский электрогенераторный завод». Доцент 
кафедры «Технология машиностроения, металлоре
жущие станки и инструменты» К.И. Ларионов знако
мит студентов с новым станком.

Мастер производственного обучения С. А. Вахру
шев знакомит учащихся школы № 13 с наглядными 
пособиями именной лаборатории АО «СЭГЗ».
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Д.т.н., профессор С.В. Добровольский, директор СПИ, д.т.н., профессор 
Г.В. Миловзоров со студентами-призерами Республиканской студенческой 
олимпиады «Сопротивление материалов» Ксенией Парамоновой, Кириллом Ба
биковым и Антоном Шивриным.

Выпускники в количестве 14 че
ловек защитились на «хорошо» и «от
лично». Средний балл дипломов равен 
4,64. Одному магистранту вручен ди
плом с отличием.

В рамках приемной кампании 2023 
года в СПИ был открыт набор в ма
гистратуру по направлению «Эконо
мика» (38.04.01) по профилю «Управ
ленческий учет и финансовый анализ 
бизнеса». В настоящее время в маги
стратуре обучаются семь студентов.

Повышая качество образования
Материально-техническая база 

учебного заведения постоянно обнов
ляется. Недавно институт приобрел 
отечественный учебный токарный ста
нок с ЧПУ «Юниор-Т», который был 
установлен в именной лаборатории 
АО «Сарапульский электрогенератор
ный завод».

Модельный станок, не предназна
ченный для использования на произ
водстве, позволит студентам изучать 
процессы числового программного 
управления, приемы программирова
ния, методы и способы наладки на ра
боту таких станков. В целом во время 
лабораторных и практических занятий 
будущие технологи получат представ
ление о том, как работает оборудова
ние с ЧПУ.

Приобретение такого станка, без
условно, значимое событие для вуза, 
которое позволит существенно повы
сить качество подготовки высококва
лифицированных специалистов-тех- 
нологов машиностроения.

Студенчество - время 
открытий и свершений

Студенты Сарапульского политех
нического института являются участ
никами, призерами и победителями 
конкурсов, олимпиад, научно-практи
ческих конференций.
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Последние три года студенты СПИ 
уверенно занимают призовые места в 
Республиканской студенческой олим
пиаде «Сопротивление материалов». 
Они показывают хорошие результаты 
и демонстрируют также командный 
дух в Открытом туристическом слете 
студентов ИжГТУ Ежегодно организу
ют благотворительную акцию для де
тей, оказавшихся в трудной жизненной 
ситуации. В рамках этой акции студен
ты-волонтеры СПИ посещают филиал 
Республиканского комплексного цен
тра социального обслуживания насе
ления в г. Сарапуле и Сарапульском 
районе, устраивают новогоднее пред
ставление для малышей, находящихся 
в приюте, и дарят им подарки.

Школа-вуз
На протяжении многих лет Сара- 

пульский политехнический институт, 
организуя профориентационную де
ятельность, взаимодействует с обще
образовательными организациями на
шего города и района, близлежащих 
регионов.

Одна из форм работы - организа

ция профессиональных проб, которые 
играют немаловажную роль в деле бу
дущего самоопределения школьников. 
С большим интересом ученики обще
образовательных организаций во вре
мя мастер-классов в СПИ осваивают 
навыки проектирования 3D-моделей 
и погружаются в процесс разработ
ки и программирования электронных 
устройств. В ходе деловой игры по 
экономике старшеклассники учатся 
формировать региональный бюджет, 
грамотно распределять средства и на
правлять их на приоритетные статьи 
расходов.

Познавательным является для ре
бят и знакомство с лабораториями ин
ститута, где проводятся практические 
занятия со студентами, обучающими
ся по направлениям «Информатика и 
вычислительная техника», «Констру
ирование и технология электронных 
средств» и «Конструкторско-техноло
гическое обеспечение машинострои
тельных производств». Как отмечают 
сами старшеклассники, посещение 
Сарапульского политехнического ин
ститута и участие в профпробах поло
жительно скажется на выборе их жиз
ненного пути.

- Мы очень рады, что в нашем го
роде есть высшее учебное заведение, 
где можно продолжить обучение по
сле школы по востребованным специ
альностям. Обязательно придем сюда 
учиться! - со знанием дела говорят 
школьники.

Двери Сарапульского политехни
ческого института более шестидесяти 
лет открыты для пытливых умов. В 
стенах единственного в городе высше
го учебного заведения студенты под 
руководством опытных преподавате
лей получают крепкие знания и овла
девают навыками, необходимыми для 
надежного профессионального буду
щего.

Мария Сысоева

В конце ноября 2023 года в Сарапульском политехническом институте 
впервые состоялся выпуск магистров



10 ЗАВОДСКАЯ НОВЬ
С ПРАЗДНИКОМ!

Новогодняя традиция - Депутатские елки
Праздничные представления Двор

ца культуры «Электрон» в 2024 году 
традиционно открыл двухдневный ма
рафон Депутатских елок. В этом году 
подобный формат детского творческо
го новогоднего представления состо
ялся в девятнадцатый раз.

Театрализованное представление 
«Аэросани для Деда Мороза» - именно 
с таким названием прошли новогодние 
программы. Дедушка Мороз вместе 
со Снегурочкой и Медвежонком спа
сали Новый год от чар злой Ведьмы, 
а ребята из зала им в этом помогали. 
Веселые конкурсы, загадки и танцы 
не давали скучать ни одному ребенку. 
Каждый малыш стал активным участ
ником волшебной сказки, помогая ге

роям преодолевать препятствия.
В эти дни для юных жителей ми

крорайона Элеконд и их родителей 
звучали поздравления от депутатско
го корпуса завода «Элеконд», гене
рального директора АО «Элеконд», 
депутата Государственного Совета УР 
А.Ф. Наумова и депутатов Сарапуль- 
ской городской Думы К.Э. Ившина, 
Д.В. Бондарука, Д.Ю. Калинина и Д.С. 
Сафронова.

По окончании программы участ
ники праздничного представления 
вместе с детьми отправились в фойе 
Дворца культуры, где были зажжены 
елочные огни. Водили большой хо
ровод, дети веселились, подпевали 
праздничные песни и танцевали вме-

сте с любимыми героями. Все участ
ники получили море положительных 
эмоций и незабываемых впечатлений. 
По итогам праздничной встречи каж
дого ребенка ожидал приятный сюр
приз -  сладкий новогодний подарок.

Пресс-служба ДК «Электрон»

Елка желаний и их исполнение
В январские каникулы дом мно

годетной мамы Виктории Олеговны 
Морозовой и троих ее детей посетили 
волшебные гости - Дед Мороз и Сне
гурочка.

Ольга, Ксения и Дарья осенью 
2023 года невольно стали участника
ми трагических событий. В соседней 
квартире случился пожар и девочки 
получили отравление угарным га
зом, долго проходили облечивание в 
больнице г. Ижевска. Настроение по
сле этого случая было у них совсем 
не праздничное, поэтому и загадали 
желание - в Новый год встретиться с 
главными персонажами праздника.

Визит героев новогодних событий 
прошел позитивно, с прочтением сти
хов, веселыми играми, хороводом у 
красиво наряженной елки. Дед Мороз

Мария Мещерякова из Сарапула 
имеет особенности по здоровью, но 
она не унывает, растет жизнерадост
ным человеком, многое изучает, мно
гим интересуется. Свою мечту иметь 
большую алмазную мозаику на респу
бликанскую Елку желаний она напра
вила, как и многие российские дети, 
в надежде на новогоднее чудо. И оно 
случилось в первые дни 2024 года!

Подарок Марии принес лично, вы
полняя функции Деда Мороза, депутат 
Государственного Совета Удмуртской 
Республики, генеральный директор 
АО «Элеконд» Анатолий Федоро
вич Наумов. Не осталась без подарка 
и бабушка Маши, Лидия Ивановна 
- ей был вручен продуктовый набор 
к праздничному новогоднему столу.

и Снегурочка пришли в гости не с пу
стыми руками. Из волшебного мешка 
каждому ребенку были вручены по-

Обоюдными добрыми пожеланиями 
крепкого здоровья, счастья и добра 
продолжилась эта встреча.

Мария очень любит рисовать, она 
мечтала познакомиться с состоявшим
ся, известным художником. Мечта 
сбылась и в этот раз! Маша провела 
несколько часов в компании сарапуль- 
ской художницы Любови Пономаре
вой. Та дала юному дарованию урок 
по живописи, рассказала о новых тех
никах и тенденциях. Также они вместе 
нарисовали симпатичную собаку, по
скольку Маша очень любит животных.

Проведенное вместе время и, как 
следствие, полученные позитивные 
эмоции дали большой заряд на даль
нейшее творчество. По словам Марии, 
это была ее не последняя встреча с

дарки. На память об этом приятном 
совместном времяпрепровождении 
сделаны фотографии, которые займут 
особое место в семейном альбоме.

Мечта, оформленная в одном из 
новогодних шаров республиканской 
Елки желаний, сбылась благодаря де
путату Государственного Совета Уд
муртии, генеральному директору АО 
«Элеконд» Анатолию Федоровичу На
умову.

В России идет шестой сезон благо
творительной акции «Елка желаний», 
приуроченной к Новому году. Она 
объединяет тысячи людей, готовых 
совершать добрые дела, помогает ис
полнить заветные желания детей, по
жилых людей, семей, нуждающихся в 
поддержке, по всей стране.

художницей, она обязательно еще при
дет к ней на мастер-класс.

Юлия Лошкарева
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ЗЕЛЕНЫЙ ДЕРЕВЯННЫЙ ДРАКОН
Десятого февраля в свои права вступает одно из самых могу

щественных и ярких животных восточного календаря. Нас ждет 
необычный, интересный, изобилующий событиями год. Зеле
ный цвет символизирует гибкость и податливость.

Согласно китайской астрологии каждый год имеет своего хо
зяина - существо, которое олицетворяет период и наделяет его 
определенными качествами и характеристиками. 2024 год прой
дет под знаменем Деревянного Дракона: мудрого мифического 
существа, способного подарить много радости человеку. Но 
змееящер будет добр лишь в том случае, если отнестись к нему 
с должным уважением и ни в коем случае не дразнить Хозяина 
года.

Характеристика знака
Дракон - авторитетное животное, символ императорской вла

сти Китая. Его изображение можно увидеть в Поднебесной на 
многих строениях и предметах быта. В прошлом простолюдины 
не могли «прикасаться» к божественному Дракону, за это мог
ло последовать серьезное наказание. Но как символ года Дракон 
вовсе не такой уж суровый. Считается, что под его покровитель
ством всегда проходят едва ли не самые удачные времена.

Вот и от грядущего года Дракона стоит ждать хорошего: при
ятных перемен, встреч, решения многих проблем. 2024-й год 
обязательно должен быть таким, поскольку тут добавляет свое 
влияние и цвет - зеленый. В восточной культуре он обозначает 
спокойствие, гибкость, умение подстраиваться под обстоятель
ства без ущерба для себя. Кроме того, зеленый цвет символизи
рует народ. А это значит, что Дракон проявит к простым жите
лям планеты особую благосклонность.

Как привлечь удачу в дом
Каждый год нужно встречать во всеоружии. Что же порадует 

Зеленого Деревянного Дракона? Стихия 2024-го года - Дерево. И 
в этом много смыслов. Нам предоставляются огромные возмож
ности. Как дерево, каждый из нас сможет рвануть вверх в своем 
развитии. Надо только предпринять правильные шаги. Также не 
стоит забывать, что без должной заботы дерево может зачахнуть.

В этом году нам предоставляется большой простор для под
бора «счастливых» вещиц, притягивающих удачу. Обязательно 
стоит обзавестись изображением дерева. Тут масса вариантов: 
украсить квартиру маленькими деревцами бонсай или поста
вить на комод декоративное дерево с миниатюрными «листоч
ками-фоторамками» в которых будут лица родных и близких. И 
мужчинам, и женщинам можно подобрать аксессуары (напри
мер, кулоны) в виде дерева с пышной кроной. Крона - это очень 
важно, именно она свидетельствует о здоровье и бурном росте 
дерева.

Не лишним будет поместить дома и самого Дракона. Мягкие 
игрушки подойдут не всем, а вот подушки с его изображением, 
календари, пледы, бокалы, салфетки-дорожки на стол и сами 
столовые приборы порадуют многих.

Чего ждать от года Зеленого Деревянного Дракона
Итак, что год грядущий нам готовит? У Дракона очень благо

приятные характеристики, поэтому год несет удачу, процветание 
и некий прорыв. Люди, уверенные в себе и четко представляю
щие свои цели, обязательно достигнут успеха. Сомнения, дрожь 
в коленях и страхи надо суметь побороть. Но действовать следу
ет не нахрапом и наглостью - четкий план совершенно обязате
лен.

Зеленый цвет почти во всех мировых культурах имеет хоро
шие ассоциации: спокойствие, возрождение, обновление, рост. 
В новом году нас ждет масса любопытных и приятных событий:
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карьерный взлет, рождение детей, при
мирение после долгих ссор, экономи
ческий рост. Но стоит помнить, что 
Дракон умеет быть и очень опасным. 
Не нужно его дразнить и вступать в 
сомнительные игры и аферы. Он этого 
точно не одобрит.

Деревянный Дракон - самое ми
ролюбивое существо из всех своих 
собратьев. Он поможет нам приспосо
биться к новым реалиям и постарается 
избавить от потрясений.

Приметы на 2024 год
Дракон - единственное мифическое 

существо среди животных календар
ного цикла. Это значит, что он спо
собен сотворить свое волшебство. В 
2024 году можно браться за такие дела, 
к которым мы долгое время боялись 
подступиться. Сейчас будет возмож
ность свернуть горы. Не упускайте 
свой шанс изменить жизнь к лучшему. 
Помните: Дракон - это символ энер
гии, уверенности в себе и удачи.

Интересные мифы о драконах
• Дракон - существо мифическое 

и тем не менее, если так можно выра
зиться, хорошо изученное. Некоторые 
считают, что драконы - это динозавры, 
вымершие несколько десятков милли
онов лет назад.

• Драконы - преданные друг другу 
существа. Они создают крепкие пары 
раз и на всю жизнь.

• Драконы - долгожители, умеют 
дышать огнем и прекрасно летают. 
Обладают огромной силой и нагоняют 
страх. Но в то же время способны ока
зывать людям неоценимую помощь.

В китайской мифологии это мудрые и 
отзывчивые существа, которые очень 
лояльны к человеку.

Коллектив АО «Элеконд» отме
чать Год Дракона начал еще в дека
бре большим творческим конкурсом. 
Заводчане своими руками из разных 
материалов изготовили символ при
ближающегося года. Результаты труда 
- коллективные и индивидуальные ра
боты - традиционно были размещены 
в проходной, на всеобщее обозрение. 
Каждый мог увидеть поделки коллег, 
порадоваться их способностям, усид
чивости, креативности.

Драконы из папье-маше, войлока, 
полимерной глины, проволоки, фетра, 
бумаги и других материалов украсили 
заводскую проходную в предновогод
ние дни. Непросто было жюри из чис
ла преподавателей прикладного ис
кусства Дворца культуры «Электрон» 
выбрать из этой красоты лучших. Но 
конкурс - есть конкурс.

В номинации «Композиция» 1 ме
сто заняла работа «В ожидании нового 
чуда» (отд. 54), 2 место - композиция 
из войлока (отд. 34), 3 место разделили 
Лилия Шаяхметова (цех 04) и сотруд
ники ОТК с композицией «Избушка с 
драконом». Призом зрительских сим
патий в этой номинации отмечены 
Ольга Шляпина (отд. 58), Елена Глу
хова и Ольга Вечтомова (отд. 44).

В номинации «Вязаные поделки»: 
1 место - Ольга Теплякова (цех 14), 2 
место - Надежда Глухова (отд. 25), 3 
место - Анастасия Гафурова (цех 04). 
Приз зрительских симпатий достался

Наталье Алабужевой (отд. 45).
В номинации «Мини»: 1 место

- Ольга Бузанова (отд. 22), 2 место - 
Александра Сергеева (отд. 22), 3 место
- Дарья Солодянкина (отд. 28). Приз 
зрительских симпатий - «Дракончик в 
яйце со снеговиком» (отд. 21).

В номинации «Интерьерная по
делка»: 1 место - совместная работа 
Анны Калабиной, Марины Сороки
ной, Юлии Ревиной (отд. 21), 2 место - 
«Дракоша» из цеха 06, 3 место - работа 
«Ночная фурия» (цех 06).

В номинации «Единичные подел
ки» высоко оценена работа Натальи 
Вохминой (цех 12) - она получила 
Гран-при, 1 место разделили Дарья 
Белова (цех 04) и Александр Борзых 
(отд. 54), 2 место - Татьяна Трубина 
(отд. 57), 3 место поделили Эльвира 
Русских (цех 10) и Игорь Илинбаев 
(ИП-11). Призом зрительских симпа
тий награждены Светлана Балабанова 
(отд. 34), Оксана Лалетина (отд. 21), 
Татьяна Стексова (отд. 34).

Этот творческий конкурс еще раз 
показал что на нашем предприятии 
трудятся талантливые, одаренные 
люди. Особенно радует, что к кор
поративным событиям все больше 
приобщаются новички - заводчане, 
недавно пришедшие на завод. Сплоче
ние, дружба, здоровое соперничество 
положительно сказываются на общем 
настроении в коллективе, и в подоб
ных конкурсах, и в профессиональной 
деятельности.

Юлия Лошкарева 
по материалам портала www.kp.ru

http://www.kp.ru
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В новый год -  к новым ПОБЕДИМ
В среду 20 декабря 2023 года по инициативе администрации предприятия и первичной профсоюзной ор

ганизации состоялась торжественная церемония награждения спортсменов завода по итогам уходящего года. 
Проходила она в новом формате.

Изначальную серьезность меро
приятию придавало словосочетание 
«Торжественная церемония». Но ее 
сразу разрушил ведущий Сергей Щур- 
ков, когда в шуточной форме пред
ставил все присутствующие команды 
завода. А их собралось не мало... Ка
ждая команда имеет в своем соста
ве заводчан, давно и надолго верных 
спорту, чья воля к победе приводила 
их на пьедестал почета. В копилке на
шей сильной, сплоченной команды АО 
«Элеконд» чемпионские медали и ти
тулы заводских, городских, республи
канских и российских соревнований.

Генеральный директор акционер
ного общества А.Ф. Наумов и пред
седатель профсоюзной организации 
О.А. Фатеева поздравили всех присут
ствующих и по итогам уходящего года 
вручили Почетные грамоты самым 
достойным. В номинации «Лучший 
спортсмен года» отмечены: Татьяна

Мещерякова (отд. 33), Елена Ляпунова 
(отд. 35), Александр Жижин (отд. 47), 
Андрей Пименов (отд. 57). В номина
ции «Лучшая команда года» грамоту 
вручили многочисленной команде по 
перетягиванию каната в составе: капи
тана команды Сергея Иванова (цех 12), 
Никиты Ломаева (отд. 34), Алексея 
Санникова (цех 01), Антона Алабуже- 
ва (цех 04), Юрия Шакирова (цех 12), 
Александра Давлетова (цех 12), Ки
рилла Шелемова (цех 06), Олега Тре
тьякова (отд. 42), Дмитрия Шемякина 
(уч. 48), Равиля Гильмадрисламова 
(отд. 57), Евгения Таканаева (отд. 57), 
Дмитрия Сапожникова (цех 06), Арте
ма Кочурова (цех 12).

За медицинское сопровождение 
спортивных мероприятий, профес
сионализм, трудолюбие и верность 
профессии в номинации «Лучший ме
дицинский работник года» признана 
заведующая заводским здравпунктом

Елена Мерзлякова.
Далее под сводами спортивного 

зала зазвучала новогодняя песня в ис
полнении звездного трио Владимира 
Шишова, Эльвиры Теребовой и Вячес
лава Шляпина. Стало понятно, что од
ним награждением дело не закончит
ся. Как будто окунувшись в детство, 
все хором позвали Деда Мороза и Сне
гурочку. Они явились не одни... Весе
лый тон всему выступлению задавали 
не только песня дуэта зимних гостей, 
но и веселые Олени, которые прибыли 
вместе с Дедом Морозом. Игры, при
зы, музыка, смех, аплодисменты и, ко
нечно, новогодние подарки.

Такое короткое по времени, но та
кое емкое по доброте, радости и хоро
шему настроению мероприятие состо
ялось. Подытожили фотографией на 
память и громким дружным «Спаси
бо!» в адрес организаторов праздника.

Анна Токарева

Приглашаем работников АО «Элеконд» стать частью спортивного движения предприятия, важным звеном 
заводской команды. Вы будете с гордостью представлять себя и родной завод на спортивных аренах города, 
республики, страны.

Если вы когда-либо занимались спортом, имеете навыки по дисциплинам: волейбол, футбол, баскетбол, 
лыжный спорт, легкая атлетика, настольный теннис, бадминтон, плавание, велокросс, обязательно позвоните 
специалисту по организации спорта Елене Азиатцевой по тел. 3-73. Для вас будут организованы бесплатные 
занятия с сертифицированным тренером. Вы станете неотъемлемой частью активного мира спорта, сплочения, 
дружбы - мира признания и побед. Мы ждем вас!

" Ш
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новости СПОРТА
13 января 2024 г., Детско-юношеская спортивная школа г. Сарапула

В турнире по настольному теннису памяти Геннадия Алексеевича Сапожни
кова от АО «Элеконд» приняли участие Андрей Акулинушкин (цех 12) и Алек
сей Санников (цех 01). Спортсмены показали хорошие результаты, заняв третье 
и пятое место соответственно.

20 января 2024 г., Красная площадь, город Сарапул
Городские соревнования по хоккею на валенках прошли при активной под

держке болельщиков. Участники команды от АО «Элеконд» Сергей Золотухин 
(ИП-11), Владислав Азиатцев (цех 06), Кирилл Сидоров (ИП-11), Ринат Шайхут
динов (отд. 54), Александр Гаушев (отд. 57) отстаивали честь родного пред
приятия, рвались к победе, но в конечном итоге уступили спортсменам из АО 
«СЭГЗ» и Управления образования г. Сарапула, заняв третье место.

В этот же день горожане, гости, все желающие приняли активное участие 
в костюмированном забеге «Сарапульская верста» длиной в 2024 метра. Весе
лыми, творческими и в то же время спортивными представителями от завода 
стали: Андрей Пименов (отд. 57), Юрий Минладшин (цех 01), Максим Отченков 
(цех 06), Руслан Нигматуллин (отд. 58), Алексей Санников (цех 01), Владимир 
Паладин (отд. 31).

20-21 января 2024 г., МАУ ОЦ «Сокол», город Сарапул
В соревнованиях по волейболу среди мужчин в зачет городской рабочей 

Спартакиады приняла участие команда АО «Элеконд» в следующем составе: 
Ленар Ганеев (отд. 51), Олег Чудиновских (отд. 40), Евгений Тамбов (ПЭП-07), 
Сергей Мингараев (отд. 58), Алексей Баранов (отд. 42), Александр Жижин (отд. 
92), Максим Фатхутдинов (цех 06), Артур Демин (цех 06), Александр Тимирка- 
нов (цех 04).

По итогам турнира 1 место заняла команда АО «СЭГЗ», 2 место - Управле
ние образования г. Сарапула, 3 место - «Удмуртнефть», 4 место - АО «СРЗ», 5 
место - АО «Элеконд.

27 января 2024 г., МАУ ОЦ «Сокол», город Сарапул
В женском турнире по волейболу в зачет городской рабочей Спартакиады 

результаты порадовали всех, и болельщиков, и спортсменов. Вся игра шла на
пряженно, счет шел практически ровно. Наши заводчанки упорно стремились к 
победе, зная, что это им по плечу. Тем более, что турнир проходил накануне Дня 
рождения капитана команды Татьяны Назаровой. Победу спортсменки хотели 
посвятить ей. Первая игра с командой АО «СЭГЗ» прошла со счетом 2:0 в нашу 
пользу. Во второй игре удача была на стороне соперниц из команды Управления 
образования г. Сарапула. По итогам встречи команда АО «Элеконд» получила 
«серебро».

Поздравляем Татьяну Назарову (отд. 57), Елену Мингазову (отд. 33), Елену 
Хазиахметову (отд. 43), Светлану Ситдикову (отд. 35), Евгению Мартынову (отд. 
58), Татьяну Холмову (отд. 34), Надежду Пастухову (отд. 21), Екатерину Шара- 
фисламову (отд. 23), Варвару Янину (цех 04).

27 января 2024 г., шахматный клуб МАУ ОЦ «Сокол», город Сарапул
В соревнованиях по игре в шашки в зачет городской рабочей Спартакиады 

приняли участие Михаил Ураков (цех 01), Николай Судаков (отд. 44), Сергей 
Цыбулько (цех 12), Надежда Зубова (отд. 22). по итогам всех игр команда АО 
«Элеконд» заняла 2 место. Особенно впечатлила игроков и болельщиков напря
женная, серьезная игра между участницей от Управления образования г. Сара
пула и Надеждой Зубовой. Логический ход, самообладание, выдержка - стоит 
поучиться каждому игроку в шашки и шахматы. Молодцы!

Всем спортсменам АО «Элеконд» желаем уверенности в себе, железной воли к победе, 
крепкого здоровья, выдержки, удачи на пути к новым свершениям!

Новости спорта подготовила Елена Азиатцева



ЛУННЫЙ КАЛЕНДАРЬ для ПОСЕВА и ПОСАДКИ на 2024 год
КУЛЬТУРА/МЕСЯЦ ЯНВАРЬ ФЕВРАЛЬ М АРТ АПРЕЛЬ М АЙ ИЮ НЬ ИЮ ЛЬ АВГУСТ СЕНТЯБРЬ ОКТЯБРЬ

АРБУЗ, Д Ы НЯ, КАБАЧ О К, 
Щ ТЫ КВА

15, 16, 19-21 13 , 14 , 1 8 ,1 9 10 , 11 , 14,15 11 - 13 , 19-22 15,16

Б А К Л А Ж А Н , 
ТОМАТ, ПЕРЕЦ 18-20

15 , 16 , 19-21 13 , 14 , 1 8 ,1 9 10 , 12 , 14 , 15 11 - 13 , 19-22 1 5 ,1 6

ОГУРЕЦ, КУКУРУЗА 15 , 16 , 19-21 13 , 14 , 1 8 ,1 9 10 , 13 , 14 , 15 11 - 13 , 19-22 1 5 ,1 6

КАПУСТА 15 , 16 , 19-21 13 , 14 , 1 8 ,1 9 10 , 1 4 ,1 5 9 , 10 , 19-22 1 5-1 9 1 0 -1 6

^  КАРТОФ ЕЛЬ 2 9 ,3 0
3 , 4 , 7 , 19 - 2 2 , 

2 4 -2 7
3 , 4 , 15-19

4 ^ | ^ v ,  БОБОВЫ Е 18-24 15 - 18 , 19-21 13-17 10-13 9 , 10 , 19-22 15-19 10 - 16 , 2 8 ,2 9
8 - 12 , 16 , 
17 , 28-31

^ У К  на р е п к у 6 , 7 , 10 , 11 , 
2 9 ,3 0

3 , 4 , 7 , 19 - 2 2 , 
2 4 -2 7

15-19
1, 2 , 4 - 13 , 16 , 17 , 2 0 , 

2 1 , 2 5 , 2 6 , 2 9 ,3 0

1, 7 , 8 , 14 - 16 , 
18 , 19 , 2 2 , 2 3 , 

2 7 ,2 8

КЛ УБН И КА, ЗЕМ ЛЯН ИКА 2 1 -2 4 11 - 14 , 17-21 13-21 9-13 9 , 10 , 19-22 1 5-1 9 8 -12 1, 2 , 4 -13

Л Ь  СВЕКЛА, КОЛЬРАБИ, РЕПА 1 5 ,1 6 13 , 14 , 1 8 ,1 9 10 , 11 , 2 9 ,3 0
3 , 4 , 7 , 19 - 2 2 , 

2 4 -2 7
3 , 4 , 15-19 10 - 16 , 2 8 ,2 9

1, 2 , 4 - 13 , 16 , 17 , 2 0 , 
2 1 , 2 5 , 2 6 , 2 9 ,3 0

14 - 16 , 18 , 19 , 
2 2 , 2 3 , 2 7 , 28

РЕДИС, РЕДЬКА, ЛУК-ПОРЕЙ  
J > f j f  СЕЛЬДЕРЕЙ КОРНЕВОЙ

3 0 ,3 1 2 , 3 , 1 1 -1 6
6 , 9 , 11 - 14 , 18 , 

19 , 2 8 , 29
6 , 7 , 9 - 11 , 2 9 , 

30
3 , 4 , 7 , 19 - 2 2 , 

2 4 -2 7
3 , 4 , 1 5-1 9

1 , 2 , 1 0 - 1 6 , 2 4 , 
2 5 , 2 8 , 29

8 - 12 , 2 4 , 
2 5 , 28-31

1, 2 , 4 - 13 , 16 , 17 , 
20 , 21 , 25 , 26 , 29 ,3 0

14 - 16 , 18 , 19 , 
2 2 , 2 3 , 2 7 , 28

| | | ^  М О РКОВЬ 1 5 ,1 6 13 , 14 , 1 8 ,1 9
6 , 7 , 9 - 11 , 2 9 , 

30
3 , 4 , 7 , 19 - 2 2 , 

2 4 -2 7
3 , 4 , 1 5-1 9 10 - 16 , 2 8 ,2 9

1, 2 , 4 - 13, 16, 17, 20 ,
21 , 25 , 26 , 29 ,3 0

14 - 16 , 18 , 19 , 
2 2 , 2 3 , 2 7 , 28

^ 0  ЧЕСНОК
6 , 7 , 9 - 11 , 2 9 , 

30
3 , 4 , 7 , 19 - 2 2 , 

2 4 -2 7
3 , 4 , 1 5-1 9 8 - 10 , 28-31

1, 2 , 4 - 13 , 16 , 17 , 
2 0 , 2 1 , 2 5 , 2 6 , 2 9 , 

30

1, 7 , 8 , 14 - 16 , 
18 , 19 , 2 2 , 2 3 , 

2 7 ,2 8

F ^ V  ЗЕЛЕННЫЕ КУЛЬТУРЫ 2 3 ,2 4 2 , 3 , 11-21
6 , 11 - 19 ,

2 2 -2 4
6 , 7 , 9 - 15 , 19 - 

2 3 , 2 9-3 0
3 , 4 , 7 , 9 - 13 , 

16-22
12-19

1, 2 , 10 - 18 , 2 4 , 
2 5 , 2 8 , 29

6 , 7 , 8 - 17 , 
2 4 , 2 5 , 2 8 - 

31

1, 2 , 4 - 13 , 16 , 17 , 
2 0 , 2 1 , 2 5 , 2 6 , 2 9 , 

30

1, 7 , 8 , 14 - 16 , 
2 2 ,2 3

18 - 2 0 , 2 3 , 2 4 , 
3 0 ,3 1

2 , 3 , 7 , 8 , IT- 
21

11 - 19 , 2 2 - 2 4 , 
2 8 , 29

1, 2 , 6 , 7 , 9 - 15 , 
19-23

6 , 7 , 8 - 1 7 , 
28-31

1, 2 , 4 - 13 , 16 , 17 , 1, 3 , 4 , 7 , 8 ,

Щ ЦВЕТЬ|

3 , 4 , 7 , 9 - 13 , 
16-22

12-19 1, 2 , 10-18 2 0 , 2 1 , 2 5 , 2 6 , 2 9 , 
30

14 - 16 , 2 2 , 2 3 ,
2 7 ,2 8

В таблице указаны наиболее благоприятные дни для посева и посадки основных культур с учетом фаз Луны и прохождения знаков зодиака. 
С учетом погодных условий сеять и сажать можно и в другие дни, кроме самых неблагоприятных.

Н ЕБЛАГО ПРИ ЯТНЫ Е Д Н И 25-29 4-6,9,10,
22-29

3-5, 7, 8,10, 
25-27, 30, 31

3-5,8,16-18, 
24, 26-28

1 ,2 ,5 ,6 ,8 ,1 4 , 
15, 23, 28, 29

1,2 ,6 , 7, 22, 
24, 25 6,21-23

4,5 ,18,
19,22,23,

26,27
3,14,15,18 2,12,13,17

Источник: газета «Красное Прикамье»
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Поздравляем юбиляров 
АО «Элеконд» в феврале:

Ветеранская организация 
поздравляет с юбилеем в феврале:

с 50-летием:
Ольгу Юрьевну Глухову (цех 01) 

Наталью Игоревну Седунову (цех 04) 
Александра Васильевича Халтурина (цех 06) 

Ардака Сериковича Сарина (отд. 09) 
Ларису Вячеславовну Бичурину (цех 12) 

Александра Аркадьевича Шагалова (цех 14) 
Наталью Вениаминовну Казакову (отд. 22) 

Аллу Ивановну Сухих (отд. 51) 
Валентину Владимировну Фазлыеву (отд. 54) 

с 55-летием:
Игоря Павловича Козлова (цех 01) 

Валерия Александровича Филиппова (цех 01) 
Зульфию Дамировну Шадрину (цех 01) 

Рашиду Камиловну Иванову (цех 04) 
Надежду Николаевну Вахрушеву (отд. 54) 
Надежду Семеновну Мымрину (отд. 54) 

с 60-летием:
Игоря Васильевича Ницака (цех 04) 

Светлану Владимировну Салихову (отд. 20) 
Виктора Александровича Бузанова (отд. 31) 
Светлану Николаевну Исмагилову (отд. 33)

с 65-летием:
Алексея Ивановича Тетерина 

Анатолия Викторовича Федорова 
Геннадия Александровича Сапожникова 

Веру Ивановну Новикову 
с 70-летием:

Розу Васильевну Цой 
Нину Ивановну Монашеву 

Людмилу Николаевну Шуляеву 
Марию Петровну Сергееву 

Сергея Николаевича Макшакова 
Анну Александровну Короткову 

с 75-летием
Ангелину Николаевну Сурскову 
Лидию Михайловну Третьякову 

с 90-летием:
Владимира Семеновича Игошева

с 95-летием:
Людмилу Александровну Колбину

Желаем в день тавой особый, Шобнасмроеные было жразднигным. 
(^Веселых встрег, событий добрых, сердегных слов, улыбоК радостных! 

^^ПисКай друзья всегда жоддержаш, усжешно сбудутся все жланы
все исполнятся надежды, и сЫстье будет жостоянныл1!

Меры пожарной безопасности при эксплуатации 
электронагревательных приборов

не включать 
одновременно в сеть 
все имеющиеся в доме 
электроприборы;

ни в коем случае 
нельзя пользоваться 
поврежденными 
розетками и 
выключателями, 
использовать 
самодельные приборы;

исключите попадание 
шнуров питания 
электрических 
обогревателей в зону 
теплового излучения и 
воду;

не допускайте 
использования 
горючих абажуров на 
электролампах;

особую опасность 
представляют собой 

электронагревательные 
приборы 

с поврежденными 
проводами;

соприкосновение 
обогревателей 

с мебелью и тканями 
вызывает тепловое 

воспламенение, 
поэтому при их 

эксплуатации 
рекомендуется 

использовать 
несгораемые 

токонепроводящие 
подставки;
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